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有關區議會新增民選議席的提問 

 

 

  容詠嫦議員通知本會，在本年 2月 12日舉行的離島區議會會議上，她將會 

提出以下提問︰ 

 

“ 政府在 2017年 10月 11日於立法會提交《2017年區議會條例(修訂附
表 3)令》，以落實在第六屆區議會於 10個區議會增設 21個民選議席。政制
及內地事務局發言人表示，如立法會通過有關命令，18區區議會的民選議
席數目將由第六屆區議會任期起從 431個增加至 452個。 

 

 發言人表示，局方已就第六屆區議會民選議席數目進行檢討，並基於
2019年年中香港人口推算數字與 2016年中期人口統計所得的 2016年年中
人口數字兩者中較大者、繼續採用每約 17 000人設一個區議會民選議席的
標準人口基數和上次檢討所用的方法，以及由第五屆區議會起取消委任議
席等各項因素而作出建議。政府在 2017年 7月已就增加議席數目的建議聽
取了立法會政制事務委員會以及 18個區議會正副主席的意見。 

 

 本人得悉去年離島區議會主席透過離島各界協會秘書處諮詢離島區
鄉事委員會主席，但並沒有諮詢所有離島區議會議員(見附件)。本人於
2017 年 8 日 24 日去信離島區議會主席(見附件)，指出鄉事委員會主席為   

當然委任區議員，政府有關決定離島區議會議席數目的政策，未必對其有
重大影響，反而對其他民選區議員及其所屬選區的選民影響深遠。 

 

 本人難以理解為何離島區議會主席只諮詢鄉事委員會主席而忽視其
他民選議員的意見。本人在上述信件中，懇請他依照離島區議會的諮詢程
序，向所有區議員交代與有關官員開會時所談及的細節，作為向離島區議
會提交的報告，並委託離島區議會秘書處作出統籌工作，但至今未得到回
應。 

 

 就此，本人請政制及內地事務局及離島區議會主席回應以下提問： 

  

1. 政制及內地事務局為何沒有就增加議席的建議諮詢區議會？ 

2. 局方為何只徵詢 18個區議會正副主席的意見？ 

3. 為何離島區議會主席未有向所有離島區議會議員交代與有關官員
開會時所談及的細節，作為向離島區議會提交的報告，並向議員
作出諮詢？   ” 
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